~意欲的に学ぶ子 心をみがく子 すこやかな子~





地域に育まれる美守の子たち ~今年も本当にお世話になりました~

今年も、さんわお話クラブの さん、丸山酒造さんのご協力により、3、4年生が「囲炉裏端でお話を聴く会」に集いました。 囲炉裏の暖かな火のそばで、昔話を聴き、おだやかな優しいひと時を過ごさせていただくことができました。 人のぬくもり、本物の火の暖かさ、全てが自分の感覚で感じる本物の体験。 美守の子どもたちは、ずっと地域の皆様から支えられ、体験を通して心身健やかに育まれてきました。 心より感謝申し上げます。

お話は変わりますが、先日、区内の校長会で 学力向上のために大事にしたいことを協議した 際、「きくこと」ができないとどんな学びであって も積みあがっていかないだろうという話題にな りました。

「聞く」ことではなく「聴く」ことです。「聴く」の

囲炉裏端でお話を聴く会(12月9日)

漢字には「耳」と「目」(横になっていますが)と 「心」がはいっています。「耳」をつかってよくき き、「目」をつかってお話する相手をよく見てき き、「心」を動かし「自分はどうだろう」と考えな がらきくこと。学校でも、読み聞かせの時間だ けでなく、日常的に聴くことを大事にすることで、 学習したことを確かなものにするだけでなく、 相手を思いやる人間関係の構築にもつながっ ていくとして大事にしたいと考えます。

これから冬休みに入り、地域や家庭で過ごす時間が増えることと思います。せっかくの機会です。子どもたちには、休日を携帯や SNS、ネット動画ばかりと対話するのではなく、家族の会話や地域の方の話に耳と目と心を傾け、しっかりとお話を聴きながら、穏やかな年暮れ、年明けを過ごしてほしいです。どうぞ、皆様、良いお年をお迎えください。



三和中学校区同和教育推進の取組 No.5 いじめ見逃しゼロスクール集会 「豊かな心の作り方」

~TSUNEIさん(いじめ見逃しゼロ県民運動サポーター)を迎えて~



11月21日(木)、三和中学校体育館を会場に、里 公小6年生、上杉小5·6年生、美守小6年生、三和 中1~3年生が集まり、「いじめ見逃しゼロスクー ル集会」を開催しました。講師に、シンガーソング ライターの TSUNEI さんをお迎えしました。三和 中学校へは、一昨年に続いて2回目の訪問です。

TSUNEIさんは、ご自分の学生時代の体験をも とに、「豊かな心を作るにはどうすればよいか」に ついて語ってくださいました。また、後半は澄んだ 歌を披露してくださり、体育館一杯にTSUNEIさ んの思いのこもった歌声が響きました。

児童・生徒は、お話は顔を上げて真剣に、ミニ LIVE は手拍子をしながら楽しく、聞くことができ ました。

<いじめはどうして起きる?>

いじめる人は自分に自信がなく、心に余裕がな い。だから、ひがんだり嫉妬したり相手を自分よ り下に見たりする気持ちをもつ。

<豊かな心を作るために>

- 1 褒める力をつける 褒めた相手の良さに気付く。人の良い所に 気付けると、自分の良い所にも気付ける。
- 2 幸せセンサーの感度を上げる 気の持ちようで、できごとをプラスに変換 できる。心に余裕ができると笑顔が増え、周り の空気も良くなる。
- 3 夢中になれることを見つける 夢や目標に向かって一生懸命頑張っている 人ほど、人の悪口を言わない。「好き」に無限 の可能性がある。



<1・2月の主な行事予定>

1月9日(木) 3学期始業式 10日(金) 校内書初め大会 13日(月) 成人の日(祝日)

14日(火) 発育測定、美守タイム(3 学期の

めあて発表) 校内書初め展(~24 日まで) 15日(水) 16日(木) 17日(金)

避難訓練(降雪時の火災を想定)

10日(不) 姓無訓練(降当時の火災を忠定) 17日(金) 家族読書、けんこうの日(~18日) 20日(月) 5年校外学習(JCV 見学) 23日(木) 低学年読み聞かせ 24日(金) 3年校外学習(上越歴史博物館) 28日(火) 三和中学校入学説明会 29日(水) 1,3,5年知能検査 2月6日(木) 閉校記念全校スキー・雪遊び体

建国記念の日(祝日) 新入学保護者説明会(里公小にて) 家族読書、けんこうの日(~15日) 11日(火) 12日(水) 14日(金)

中学年読み聞かせ

20日(木) 24日(月) 天皇誕生日の振替休日(祝日)

「親子けんこうの日」ありがとうございました

12月13日の親子けんこうの日には、大勢の 保護者の皆様にご参加いただきありがとうござ いました。保護者の皆様や地域の皆様と共に長 年推進してきた美守小学校の「親子けんこうの 日」は今回が最終となりました。

当日の学校保健委員会は、おうちの方と子ど もたちが一緒に運動を通して体力と絆をつくる 素敵な時間となりました。運営にご協力いただ きました保健体育部の皆様、ご参加いただいた 保護者の皆様に心より御礼申し上げます。

どうぞこれからも親子で健やかな体づくりを 継続していただきますようお願いいたします。

